



## ♣ 花いっぱい運動 ♣

### 【青少年育成部】

8月30日(土)

「快適環境づくり補助金事業」で花苗の植栽作業を行いました。

夏休み中の小中学生の皆さんと保護者のみなさんが、約100個のプランターにマツバボタンを植えました。昨年は、国体に向けて「花があふれる樋脇の町」として、選手の皆様をお迎えしましたが、これから、樋脇を訪れる皆様に、喜んで頂けるよう、活動を続けていきます。参加70人



### ♣ 7月26日環境講座開催 ♣

### ❖ 8月7日生涯学習福祉部講座開催 ❖

7月26日、市の企画政策課SDGs・開発グループの荒木久美子様をお招きして、各区の環境調査の報告の後、『環境問題とSDGs』と題した環境講座を開催しました。昨年の講座のおさらいから始まり、「地球ダイエット計画」と題したグループワーク形式での話し合いもありました。今は、地球温暖化から変化し、地球沸騰化の時代とも言われ、自分達がこれから出来ることは何か、考えるきっかけにもなりました。参加25名

8月7日、市の社会福祉課消費生活相談員の上野康代様をお招きして、『詐欺・悪徳商法の手口と対処方法について』と題して講演がありました。相変わらず後を絶たない、詐欺・悪徳商法の数々、その内容は、年々悪質巧妙化しており、その被害額も年々増加しています。最近では、国際電話番号による特殊詐欺も急増していること。又、SNS上で著名人を名乗る投資話の勧誘など、自分は大丈夫と思わず、身近に起こることかもしれないと考えて、行動することも必要です。参加31名





今年は、環境整備部会役員と合同で、自治会長研修会を実施しました。行程は、川内原子力発電所から山川の地熱発電所まで足を延ばし、原発の安全対策への取り組みと、地熱発電の仕組みについて学びました。参加者23名

## 環境調査を実施しました

### 【環境整備部】

7月20日（土）・21日（日）各区支部の環境整備部代表をリーダーに、自治会員・環境美化推進員・リサイクル推進員が環境調査を行いました。（※内容一部抜粋）

【一区支部】看板設置や旗等の効果で、年々ゴミは減ってきている。これからも監視活動は継続していきたい。（参加8名）

場所	内容	捨場・面積	備考
丸山自然公園より入来へ向かう市道沿い	空缶・ペットボトル・プラスチックゴミ	約150㎡	沿道沿いは回収したが、奥は未回収。
丸山自然公園より東側畑横山林	プラスチックゴミ・農業用資材など	約100㎡	新規に捨ててある。看板・柵を要望。
丸山自然公園より入来（永田）方向市道横山林	家庭用ゴミ他放棄	約100㎡	新規に捨ててある。看板・柵を希望。



【二区支部】クリーン作戦・環境調査活動等、人に見られる事による啓発活動で、少しでもポイ捨て不法投棄が少なくなるのでは。（参加11名）

場所	内容	捨場・面積	備考
薩摩葬祭場上	家庭ゴミ・剪定ゴミなど	約10㎡	
田代中之湯線馬頭観音近く	前年までは所々にゴミがあったが、今年は無かった。		前年度ゴミが捨ててあった所に赤いテープが貼ってあり、効果的。
川内加治木線から田代・沢牟田に抜ける林道	ブルーシート・農業用シート・使用済みの農薬容器・オイル缶等	約10㎡	農業従事者の可能性あり。



【三区支部】7月21日、道路沿いに散見していたゴミをボランティア袋に回収した。(参加17名)

場 所	内 容	捨場・面積	備 考
市道中島線（河川沿い）竹林付近	家庭ごみ・資源ゴミ・空缶・ペットボトル(大量放棄)	3㎡	看板があるにも関わらず、袋にて大量に放置。
市道、中島・前床（田道）	空缶・ペットボトル	3㎡	旧道で山林の為、ポイ捨てし易い環境にある。



【四区支部】以前からすると、大量のゴミとか大きいものは無くなってきているが、弁当箱・ペットボトル・空缶等は相変わらず後をたたない状況である。(参加13名)

場 所	内 容	捨場面積等	備 考
駅前個人宅	空缶・ペットボトルなど散乱。個人宅の為、敷地内への立ち入り困難。	2㎡	バス停近く。
旧榎脇駅前ガソリンスタンド跡地	敷地一面に草木が生い茂っている中に、空缶・ペットボトル等あり。	30㎡	町内の、道路の景観が損なわれている。
山田峠自販機付近	ペットボトル・空缶等	1㎡	



【五区支部】ここ2年程、粗大ごみの新規不法投棄は無く、良好な状態が続いている。

(参加13名)

場 所	内 容	捨場・面積	備 考
祢地山→岩下 (柳原線)	定期的に環境美化推進員の方が巡回されており、道路沿いのゴミはなかったが、一步踏み込んで見ると、以前捨てられた空缶・ペットボトル・プラスチック・ホース等が大量にあり。	約60㎡	
村子田→元村 (山田入来線)	ペットボトル・空缶・瓶の投棄が散見された。	約30㎡	
八幡公園付近 (川沿い)	煙草の吸殻が散見される程度。	約30㎡	



## これからの行事予定

- 8月29日(木) 地域福祉座談会「意見交換会」(樋脇公民館 19時～)
- 9月 5日(木) 役員会、第2回フェスティバル実行委員会(樋脇公民館 19時～)
- 9日(月) ポイ捨て禁止キャンペーン(樋脇三差路7時～)
- 15日(日) 樋脇中学校体育祭(開会式:8時45分～)
- 16日(月) 敬老の日(敬老会)

～樋脇小学校から～

### 【職員研修～樋脇の歴史フィールドワーク】

夏休みが2週間ほど経った8月2日(金)に、樋脇小の先生方中心に職員研修として、持永八州郎さんを講師に、史跡巡りをさせていただきました。瑠璃光寺跡石塔群や三島の仁王像と田の神様、村子田薬師堂跡、玉湊寺跡遺跡を実際に見ながら詳しくお聞きすることができました。樋脇の歴史は奥深くて興味深いなど、鎌倉時代や江戸時代にタイムスリップしたような気持ちになりました。持永先生ありがとうございました。



～樋脇中学校から～

7月13日に合唱コンクールを実施しました。どの学級も練習の成果を発揮し、素晴らしい演奏を披露しました。

同日に1学期末のPTAを実施し、80%を超える家庭に参加いただきました。夏休みを前に全校で保護者とともに良いひと時を過ごすことができました。



【最優秀賞3年2組】



自治会・地区でのニュース・行事・話題はこちらまで。  
樋脇地区コミュニティ協議会事務局  
TEL・FAX 37-2090



